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Новый завод, возводи-
мый на Третьяковском 
элеваторе,  будет пере-
рабатывать 100 тонн 
в сутки пшеницы, ячме-
ня, гороха и других куль-
тур, выращиваемых на 
территории региона. 
На его строительство 
потрачено более 100 
миллионов рублей.

К новому году его планиру-
ют запустить. В связи с этим 
появится более 20 новых рабо-
чих мест, сам цех будет обслу-
живать всего четыре человека, 
поскольку производство ком-
пьютеризировано и оснаще-
но новым отечественным и 
импортным оборудованием.

Об этом рассказала гене-
ральный директор ООО «Тре-
тьяковский элеватор» Татья-
на Шутова. На предприятии 
перерабатывается в сутки 
380 тонн зерна, а также 300 
тонн готовой продукции. Все 
близлежащие районы везут 
зерно и крупу сюда, все это 
сушится, подрабатывается, 
изготавливается до готового 
состояния и отправляется на 
продажу в различные регио-
ны страны – от Калининграда 
до Владивостока и ближнего 
зарубежья.

Строительство нового 
крупяного завода связано с 
выполнением главной стра-
тегической задачи, постав-
ленной перед сельхозпроиз-
водителями президентом: 
обеспечить продуктами пи-
тания население. С введением 
нового объекта выпуск гото-
вой продукции увеличится до 
380 тонн в сутки. Поддержку 
на развитие бизнеса оказы-
вает государство, например, 
возмещение 2/3 ставки рефи-
нансирования.

Элеватор образован в 1937 
году, является ровесником 
Алтайского края и в этом 
году так же, как он, будет 
справлять 80-летний юбилей. 
Несмотря на возраст, пред-
приятие постоянно модер-

низируется, ищет пути быть 
более конкурентоспособным. 
Скоро, например, появится 
новый бренд «Третьяковская 
мука», а гречка, выпущенная 
на местном элеваторе, уже 
давно входит в 100 лучших 
товаров России.

– В этом году мы выжили 
благодаря гречневой крупе, 
переработав около 11 тысяч 
тонн крупы, для сравнения: 

в предыдущие годы пере-
рабатывали 3 – 4 тысячи 
тонн крупы. Но нет предела 
совершенству. По совету гу-
бернатора края Александра 
Карлина сделали более мел-
кую фасовку – от 5 до 50 кг, 
чтобы продукция стала бо-
лее доступной потребителю 
в розничной сети. Около 5 лет 
назад мы хотели выпускать 
хлопья овсяной и гречневой 

крупы и поставлять в Изра-
иль. Для этого нам выдали 
паспорт кошерности. Как нам 
объяснили специалисты, этот 
сертификат подтверждает, что 
наша продукция экологиче-
ски чистая и качественная, 
– говорит Татьяна Шутова.

Кстати, третьяковская греч-
ка считается одной из лучших, 
так как она калибруется, отби-
рается по цветности на фото-

сепараторах. Вы, уважаемые 
читатели, наверное, обраща-
ли внимание в магазине на 
цвет гречки – где-то слишком 
светлая, где-то мелкая. Крупа, 
произведенная на Третьяков-
ском элеваторе, соответствует 
стандартам, заданным покупа-
телем. Помогают справиться 
с задачей два фотосепаратора 
– барнаульского и корейского 
производства.

Так как Третьяковский 
элеватор является градо-
образующим, а его руково-
дитель еще и в должности 
главы района, то поддержку 

социальной сферы берет на 
себя, привлекая к этому и 
другие крупные сельхозпред-
приятия. Помогают колхоз 
«Алей», хозяйство «Перспек-
тива», «Сибирь» и многие 
другие. Вместе они прово-
дят сельские олимпиады, 
обустраивают пионерский 
лагерь, делают освещение, 
благоустраивают дороги, 
ремонтируют соцобъекты. 
В ближайших планах – стро-
ительство бассейна и опти-
мизация сферы ЖКХ.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА,

Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
11 августа Ветер северный, 10-15 м/сек.,

порывы до 19-24 м/сек., дождь, 
гроза, возможен град.

12 августа Ветер северо-западный, 5-10 м/сек.,
с усилением до 18 м/сек., дождь, 
гроза, возможен град.

Ветер западный, 7-12 м/сек.,
порывы до 18 м/сек., по краю дождь, 

гроза, возможен град.
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  НОВОСТИ .
Вертолёт спасает жизни

С 11 июля в Алтайском крае начались вылеты санитар-
ных вертолетов. Специалисты Центра медицины катастроф 
уже доставили в клиники 26 человек.

Всего было совершено 22 вылета, сообщает алтайский 
Минздрав. Чаще всего эвакуация вертолетом нужна людям с 
инфарктами и инсультами, тяжелыми травмами и течением 
заболеваний, помощь при которых можно оказать только 
со специализированным оборудованием.

Напомним, наш край стал одним из 34 регионов, где дей-
ствует проект Минздрава РФ по развитию санитарной авиа-
ции. В этом году на реализацию проекта в крае планируют 
потратить 47 млн рублей.

Для тех, кто строил курорт
В Белокурихе установят стелу в честь строителей курор-

та. Новый памятник появится в центре города, недалеко 
от фонтана.

Открытие стелы состоится 12 августа, в день празднования 
150-летия курорта. Памятник посвящен работникам строи-
тельно-монтажного управления (СМУ-4), которые возводили 
город. Автор проекта – архитектор Владимир Долгов.

Памятник будет представлять собой три полуарки, озна-
чающие три основных принципа архитекторов и строителей 
– удобство, безопасность и красоту. Между полуарками будут 
расположены выкованные эмблемы СМУ-4 «Сибакадемстроя». 
Также элементы стелы будут украшены формами, похожими 
на термальные источники. Конструкцию увенчает шпиль 
– символ успеха и процветания Белокурихи.

Про Алтай
расскажут в школах

В школах Алтайского края будут вводить факультати-
вы по истории, географии, духовному наследию нашего 
региона. Об этом сообщил губернатор Александр Карлин 
во время медиалога.

В крае уже готовят к выпуску учебники по регионоведению. 
Сначала их опробуют в нескольких школах, выбранных в 
качестве экспериментальных площадок. Ученикам предло-
жат пройти факультативные курсы по географии, истории 
и литературе края.

Также, по словам главы региона, учебные пособия переве-
дут в электронную форму, чтобы повысить их доступность и 
снизить стоимость.

«Рождественский»
к полёту готов

Одному из воздушных судов компании «Аэрофлот» 
присвоят имя знаменитого поэта уроженца Алтайского 
края Роберта Рождественского.

Инициатива принадлежит губернатору Александру Кар-
лину. Компания «Аэрофлот» идею поддержала. Имя земляка 
будет носить новый авиалайнер, который пополнит парк 
компании в сентябре этого года. На фюзеляже воздушного 
судна появится надпись с именем поэта.

Кроме того, пассажирам во время каждого авиарейса будут 
рассказывать, что они находятся на борту самолета «Роберт 
Рождественский».

Алёна ИВАНОВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .

10 августа 1954 года, № 188
«Воскресный день выдался на славу – ясный, теплый, 

солнечный. Тысячи рабочих и служащих промышленных 
предприятий и учреждений краевого центра выехали в этот 
день за город. Пригородные поезда и катера с раннего утра 
возили пассажиров в самые красивые места окрестностей 
Барнаула.

Много горожан побывало в выходной день на стадионе 
«Динамо», где проходила краевая спартакиада ДСО «Кол-
хозник» по легкой атлетике. Многолюдно было в этот день 
также в парках Барнаула. Сотни зрителей смотрели и слу-
шали концерт студентов московских музыкальных вузов 
и артистов эстрады, данный в парке культуры и отдыха 
меланжевого комбината».

ХРОНИКИ АП
Воскресный день в Барнауле

Поголовье растёт

268   
    -
 

По итогам минувшего полугодия поголовье 
животных во всех категориях хозяйств воз-
росло более чем на 9 тысяч.

Новому заводу быть!

  СТРОИТЕЛЬСТВО .

На прошедшей недавно пресс-кон-
ференции глава Госинспекции в 
Алтайском крае Андрей Степа-
нов коснулся решения проблем-
ных вопросов строительства 
долевок и не только.

Он сообщил, что вопрос о сдаче в 
эксплуатацию жилищного комплекса 
«Демидов парк» на особом контроле у 
губернатора Алтайского края Алексан-
дра Карлина.

– Это был экономически рискованный 
проект с самого начала, так как он реали-
зовывался в основном на средства доль-
щиков. Чтобы достроить объект, нужны 
инвестиции. Сейчас администрация края 
рассматривает ряд возможных вариантов, 
один из них – выкупить часть квартир 
для медиков. Это должно активизировать 
завершающую стадию проекта, – отметил 

Андрей Степанов. В Новоалтайске создана 
рабочая группа во главе с мэром города. 
Активисты из дольщиков жилищного 
комплекса сотрудничают с администра-
цией города по всем вопросам. По словам 
Андрея Степанова, дом будет обязательно 
достроен, предположительно в декабре 
2017 года. Комментируя информацию 
СМИ о том, что строительная компания 
активизировала рекламную кампанию 
по продаже квартир, Андрей Степанов 
ушел от оценки этой деятельности, при 
этом повторил, что покупка долевки всег-
да сопряжена с большой долей риска.

«СтройГАЗ» тоже обещает завершить 
строительство проблемной долевки по 
адресу: ул. Антона Петрова, 254. Как отме-
тил Андрей Степанов, раньше «СтройГАЗ» 
входил в число надежных компаний, не 
подводивших потребителей, начиная с 
1940 годов.

– Сейчас в доме на ул. Антона Петро-
ва недостроено порядка 200 квартир. 
По договору срок передачи квартир в 
доме на Антона Петрова, 254 до 30 ян-
варя 2018 года. Пока что нарушения 
сроков и обязательств нет, но риски, 
безусловно, остались. Госинспекция и 
Министерство строительства внима-
тельно отслеживают ситуацию вместе 
с администрацией города. Этот объект 
находится на особом контроле. Приня-
ты все меры, чтобы этот дом был сдан 
в срок. У меня нет сомнений, что все 
сроки сдачи объекта в эксплуатацию 
будут выдержаны, – заверил он.

Коснулся Андрей Степанов и каче-
ства новостроек в целом.

– Качество вводимого жилья остав-
ляет желать лучшего, – отметил он. – 
Но есть и плюсы – новые технологии в 
строительной отрасли способствуют 
повышению эффективности экономии 
теплозатрат новых домов.

На мой взгляд, строительным орга-
низациям следует обратить внимание 
на качество проектной документации и 
экспертизы. За последние годы объемы 
строительства увеличились в три раза, 
при этом число высококвалифицирован-
ных специалистов осталось на прежнем 
уровне.

Напомним, что Государственная ин-
спекция края активно сотрудничает с 
газетой «Алтайская правда» и отвечает 
на вопросы наших читателей – жиль-
цов многоквартирных домов в режиме 
онлайн. Желающие могут войти на сайт 
«АП» и получить ответ на свой вопрос в 
разделе «Общественная приемная».

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Объекты – на особом контроле

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

Прирост только в фермер-
ских хозяйствах составил 
почти 11% – это самые вы-
сокие темпы наращивания 
поголовья мелкого рогатого 
скота по региону.

Как сообщили в Минсель-

хозе края, самые большие ота-
ры овец содержатся в хозяй-
ствах Угловского, Родинского, 
Михайловского, Смоленского, 
Солонешенского и Ключев-
ского районов.
Светлана ЯКОВЛЕВА

ПОДПИСКА‐2018
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В этом году на элеваторе переработано более 11 тысяч тонн гречки.

Татьяна Шутова, директор ООО «Третьяковский элеватор».

С запуском завода появится более 20 новых рабочих мест.

Неблагоприятные дни и часы в августе:
10 (20 – 22); 13 (15 – 17); 15 (8 – 11).

Один из объектов внимания краевых властей – дом на ул. А. Петрова, 254.



.ПРОГРАММА.
Качество не пострадало
Программа переселения из ветхого 
и аварийного жилья завершится 
в срок.

Об этом заявил и. о. главы администрации 
города Бийска Дмитрий Маслюк в ходе ра-
боты комиссии, принимавшей жилые поме-
щения в одной из новостроек. На этот раз в 
эксплуатацию была сдана пятиэтажка на ул. 
Прибыткова, 10/1. 

Дом был возведен одним из строительных 
предприятий города, которое таким образом 
завершило свое участие в программе пере-
селения. Сто десять новых квартир разной 
площади в этом МКД будут выкуплены у за-
стройщика местной администрацией, и уже 
вскоре в них въедут новоселы. Стоит отме-
тить, что подрядчик даже опередил график 
строительства и сдал дом в эксплуатацию на 
месяц раньше срока.

Впрочем, это нисколько не сказалось на 
качестве объекта. Квартиры сделаны, что 
называется, под ключ. Установлена сантех-
ника, наклеены обои – в общем, заходи и 
живи.

Во дворе дома смонтирована небольшая 
детская площадка, территория благоустро-
ена, автолюбители могут даже приобрести 
один из новых гаражей, два ряда которых 
расположились во дворе. Впрочем, есть там 

и широкая парковка. Претензий у приемщиков 
по квартирам не возникло, поэтому жилье 
было принято без проблем.

Напомним, что программу переселения в 
Бийске, который остался единственным её 
участником в Алтайском крае, необходимо 
реализовать до 1 сентября 2017 года, то есть 
остается практически три недели. На сегодня 
она воплощена в жизнь немногим более чем 
на 80%, однако Дмитрий Маслюк заверил, что 
все сроки будут соблюдены и жильцы ветхих 
домов скоро получат заветные ключи от но-
вых квартир.

Скоро горожане заселят новостройки на 
ул. Прибыткова, 10/1, Ленинградской, 59 и 
Советской, 189/5, чем ещё приблизят финал 
программы. Впрочем, без проблем не обошлось. 
Один из застройщиков в связи с финансовыми 
трудностями фактически не успевает возве сти 
дом по программе. На этот случай местные 
власти подстраховались. Квартиры для бий-
чан будут выкуплены у других предприятий, 
которые уже построили дома.

Кстати, в Бийске в этом году даже поставили 
«жилищный рекорд». В эксплуатацию будет 
введено более 50 тыс. кв. м жилья, что состав-
ляет практически весь объем построенной 
жилой площади за четыре предыдущих года 
участия в программе.

Олег АМЕЛЕВ

.ПРОЕКТ.
Для удобства горожан
В Алейске заасфальти-
ровали дорожку цен-
тральной аллеи город-
ского парка. Казалось 
бы, в чем значимость 
события? Прежде всего 
в том, что любимое 
место горожан теперь 
стало гораздо красивее 
и удобнее, а Алейск не 
единственный город, в 
котором на средства 
федерального и крае-
вого бюджетов соз-
даются комфортные 
условия для жителей.

Парк небольшой,  несколько 
аттракционов для малышей, 
лавочка-бабочка, на которой 
любят фотографироваться от-
дыхающие, сцена для праздни-
ков, зеленая зона – вот, пожа-
луй, и все, чем представлено 
сегодня одно из главных мест 
для отдыха жителей Алейска. 
Однако оно пользуется спро-
сом и горожан, и гостей из 
окрестных районов.

Председатель комитета 
по ЖКХ, транспорту, строи-
тельству и архитектуре адми-
нистрации Алейска Сергей 
Данилушкин рассказывает:

– Раньше дорожка была 
бетонной, невозможно было 
по ней ходить. Выворачива-
лись каблуки и ноги. Теперь 
здесь хорошо и удобно, мамы 
гуляют с колясками, пожилые 
люди приходят. На это пошли 
средства, выделенные из феде-
рального и краевого бюджетов 
в рамках проекта «Формиро-
вание комфортной городской 
среды». Своими силами у му-
ниципалитета капитально 
благоустроить парк не полу-
чалось, хотя в нормальном 
состоянии, конечно, мы его 
поддерживали, – говорит он.

Теперь на собственные сред-
ства в парке Алейска плани-
руется установить лавочки. 
Председатель городского со-
вета ветеранов войны Раиса 
Рогозина пришла сегодня по-
смотреть, как обустраивается 
место ее юности:

– Я родилась здесь 85 лет на-
зад. В этом парке прошла моя 
молодость, тогда здесь были 
еще молодые деревья и кусты 

смородины. Я считаю, что сей-
час происходит новая жизнь 
парка – современная. Очень 
хочется, чтобы он продолжал 
жить для наших внуков, – ска-
зала она.

Со своей стороны благо-
устройство мест отдыха го-
рожан контролирует партия 
«Единая Россия» в рамках 
программы «Парки малых 
городов». По словам предсе-
дателя комитета АКЗС по со-
циальной политике Татьяны 
Ильюченко, которая курирует 
партийный проект «Парки ма-
лых городов» в регионе, в на-
шем крае в данной программе 
участвует 11 муниципальных 
образований.

– Каждая территория выби-
рала свои приоритеты. Были 
определены дизайн-проекты, в 
большинстве территорий уже 
прошли конкурсные проце-
дуры. В Алейске уже сделали 
хорошую современную асфаль-

тированную дорожку. Теперь 
здесь могут гулять ребятишки, 
малыши катаются на велоси-
педах.

В Змеиногорске – входная 
группа в парк, работы по бла-
гоустройству были там и по 
другим проектам, в Заринске 
проходит благоустройство 
территории. В Бийске в пар-
ке Победы благоустройство 
набережной. На Яровом пошли 
по пути обустройства поли-
вочной системы, в Славгороде 
восстанавливают детские ат-
тракционы. Суммы финанси-
рования зависят от количества 
жителей в муниципалитете, 
и региону выделено порядка 
13 млн рублей (общая сумма 
вместе с региональным софи-
нансированием). Федеральные 
деньги на это не выделялись 
никогда, поэтому я считаю, 
что это первые серьезные 
шаги. Проект этим годом не 
заканчивается. В следующем 

году он продолжится, так как 
есть запрос общества на бла-
гоустройство и других терри-
торий, – пояснила она.

Однако одними парками 
благоустройство не ограни-
чивается. Так, все в том же 
Алейске в этом году до конца 
сентября планируется от-
ремонтировать 4 дворовые 
территории, прилегающие к 
17 жилым домам. Там будет 
проложен асфальт, устроены 
детские спортивно-игровые 
комплексы. Аналогичные 
работы будут проведены и в 
других городах. На эти цели 
Алтайскому краю в 2017 году 
выделено 516,1 млн рублей (с 
учетом краевого бюджета 567,2 
млн рублей) – на благоустрой-
ство городских территорий и 
наиболее посещаемых терри-
торий общего пользования. На 
поддержку обустройства мест 
массового отдыха населения 
в малых городах – 11,8 млн 
рублей (общий объем средств 
с учетом краевого бюджета – 
12,9 млн рублей).

В итоге в 14 муниципаль-
ных образованиях будет благо-
устроено 289 дворовых терри-
торий, 15 общественных мест 
и 11 городских парков.

Анна БОДАГОВА 
(фото автора)
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.ЗДРАВООХРАНЕНИЕ.
Диагностический центр: новые подходы
Глава региона Александр Кар-
лин утвердил Стратегию 
развития Диагностического 
центра Алтайского края. 
В документе обозначены 
новые подходы к развитию 
медицинского учреждения.

Более половины населения Алтай-
ского края живет в сельской местно-
сти. Диагностический центр станет 
флагманом в выполнении задачи от 
руководства страны – обеспечить 
доступность современной качествен-
ной медпомощи всем гражданам – 
независимо от места жительства, 
убежден губернатор Алтайского края 
Александр Карлин.

Основная цель Стратегии – повы-
шение доступности жителям сел и 
малых городов Алтайского края 
качественной первичной специа-
лизированной медико-санитарной 
помощи и эффективности работы 
системы здравоохранения.

Документ указывает, что на базе 
диагностического будут открыты 
специализированные центры: эн-
докринологический, гастроэнтеро-
логический, акушер-гинекологи-
ческий и онкомаммологический, 
задача которых постановка кли-
нического диагноза, диспансерное 
наблюдение или направление на 
этап оказания специализированной 
медицинской помощи в условиях 
круглосуточного стационара, орга-

низация профильного обследова-
ния и выработка тактики ведения 
пациентов. Уже сегодня на базе ДЦ 
начали работу центр амбулаторной 
урологии, гепатологический, пуль-
монологический, маммологический 
и климактерический.

Главный врач Диагностического 
центра Владимир Захаров пояснил:

– Кроме всего прочего, Стратегия 
позволит материально укрепить ди-
агностическую базу стационарного 
звена работы. Будет приобретено 
высокотехнологичное медобору-
дование: КТ, МРТ и другое, а также 
передвижные комплексы для мо-
бильного звена для диагностики 
наиболее актуальных в регионе 
патологий, имеющие регудостове-

рения Росздравнадзора. Таким об-
разом, мы сможем сделать акцент 
на раннее выявление заболеваний, 
своевременную постановку диагно-
за и раннее лечение для жителей 
региона, в том числе отдаленных 
и труднодоступных территорий, в 
которых нет ФАПов.

При поддержке Министерства 
здравоохранения Алтайского края 
планируется создать регистры боль-
ных с редкой и сложной патологией, 
требующей динамического наблюде-
ния в амбулаторных условиях.

Ожидается, что реализация це-
лей и задач, поставленных на новом 
этапе ДЦ, обеспечит достижение це-
левых индикаторных показателей 
государственной программы Алтай-

ского края «Развитие здравоохране-
ния в Алтайском крае до 2020 года» 
(снижение уровней заболеваемости 
и смертности от болезней системы 
кровообращения, новообразований, 
туберкулеза и др.). На эти цели запла-
нировано серьезное финансирование 
из краевого бюджета – свыше 458 млн 
рублей на  2017 – 2019 годы.

Подобные документы уже при-
няты в ряде лечебных учреждений 
края, и это способствовало их раз-
витию. Так, стратегия поэтапного 
развития Краевой клинической боль-
ницы на 2012-2014 годы позволила 
учреждению выйти на инноваци-
онный уровень развития.

Подготовила 
Анна БОДАГОВА

.НОВОСТИ.
Второй шанс

С 7 по 21 августа в муниципальны х органах управления 
образованием Алтайского края идет прием заявлений на 
участие в Едином госэкзамене в сентябре 2017 года.

Пересдать ЕГЭ в сентябре могут те, кто не прошел итоговую 
государственную аттестацию после 11 класса или сдал экзамен 
неудовлетворительно. К участию в сентябрьском ЕГЭ не допустят 
выпускников прошлых лет и выпускников, которые получили 
аттестат в 2017 году и хотят улучшить свои оценки.

По информации Минобрнауки Алтайского края, 5 сентября 
пройдет экзамен по русскому языку, 8 сентября – по математике 
базового уровня, 16 сентября – общий день сдачи ЕГЭ по обоим 
предметам. ЕГЭ будет проходить в барнаульской школе № 38.

Отдайте зарплату!
Предприятия Алтайского края задолжали своим со-

трудникам зарплаты на 13,3 млн рублей по состоянию на 1 
августа. Но есть и хорошие новости: за июль задолженность 
снизилась на 4,4 млн рублей, или 24,8%.

Например, погасил задолженность Новоалтайский завод 
ЖБИ. За него брались органы исполнительной власти и мест-
ного самоуправления, а также надзорные органы. 151 работник 
получил наконец свою зарплату. Общая сумма – 5,3 млн рублей.

К началу августа осталось восемь организаций-должников. 
Зарплаты не получили 586 человек. В пяти из этих предприя-
тий проводят процедуры банкротства. Им составили графики 
погашения долга. За соблюдением графиков ведется контроль, 
сооб щает Минтрудсоцзащиты региона.

Не ходите, дети, 
вечером гулять

В Алтайском крае подростковая преступность снизилась 
за первое полугодие  2017 года на 21,8%. Власти связывают 
эту тенденцию с регулярным проведением рейдовых меро-
приятий, проверяющих соблюдение комендантского часа.

Напомним, с 7 декабря 2012 года детям в регионе нельзя 
посещать по ночам общественные места. Комиссии по делам 
несовершеннолетних ежеквартально проводят рейды, проверяя 
соблюдение закона. За полгода в общественных местах нашли 
878 детей без сопровождения. Против родителей возбудили 809 
административных дел.

Чаще всего нарушения встречались в Бийске (112), Заринске 
(59), Славгороде (35), сообщает пресс-служба губернатора.

Тай ны Вселенной
С 1 сентября в российских школах появится новый 

интересный предмет – астрономия. Алтайские учебные 
заведения исключением не станут.

Астрономию будут преподавать в старших классах, выделяя 
на нее не менее часа в неделю. Детям расскажут о строении 
Солнечной системы, эволюционных процессах Вселенной.

В нашем крае разработали план мероприятий по введению 
нового предмета. Определили несколько пилотных школ, в 
которых астрономия появится уже с 1 сентября. Это несколько 
школ и гимназий в Барнауле и одна школа в Бийске. В осталь-
ных среднеобразовательных учебных заведениях пока будут 
создавать условия для нового предмета: найдут преподавате-
лей, закупят учебники и реквизит. В них астрономию введут 
позже – с 1 января 2018 года.

Недетские сайты
Реестр нежелательного для детей интерне т-контента 

будет создан в Алтайском крае.
На заседании межведомственной рабочей группы по обе-

спечению информационной безопасности детей было принято 
решение о создании регионального органа, который будет вести 
краевой реестр нежелательного для детей контента. Его соберут 
по заявкам родителей, детей и сотрудников образовательных 
организаций.

Реестр будут рекомендовать провайдерам, предоставляю-
щим услуги Интернета образовательным организациям, для 
ограничения доступа к нежелательным ресурсам. Также список 
передадут в уполномоченные органы для блокировки ресурсов. 
Контент смогут блокировать без судебного решения, сообщает 
Минобрнауки Алтайского края.

На зарядку становись!
В Барнауле 12 августа, в День физкультурника, проведут 

финал краевой эстафеты «80 дней здоровья Алтая».
Еще в мае более 300 студентов трех алтайских вузов приняли 

участие в эстафете, передав ее муниципальным образованиям 
региона. Эстафета проходила 80 дней. Для участников органи-
зовывали мастер-классы, массовые зарядки, спортивные игры.

На финале состоится легкоатлетический забег на дистанцию 
800 м. После каждого этапа дистанции участникам будут пред-
лагать пройти испытания, к примеру, сдать ГТО.

Молодые люди в возрасте 18-36 лет будут соревноваться в 
сгибании и разгибании рук в упоре лёжа, приседаниях, рывках 
гири, прыжках на скакалке и футбольном фристайле, сообщает 
Краевой дворец молодёжи.

Мероприятие состоится на стадионе «Лабиринт» по адресу: 
ул. Юрина, 197. Начало – в 11.00.

Алёна ИВАНОВА  .СТИХИЯ.
Без последствий

Ранним утром 9 августа часть жителей Алтайского 
края почувствовала отголоски серьезного землетрясения 
в Китае. Речь идет о практически неощутимых толчках 
в 1 – 2 балла.

При этом интенсивность землетрясения в Китае в эпицентре 
достигала 8 – 9 баллов. По предварительным данным, погибли 
13 человек и еще 175 получили ранения. Пока известно, что 
россиян среди погибших нет.

Отголоски дошли до сибирских регионов. На телефоны экс-
тренных служб звонили горожане с сообщениями. Колеба-
ния почувствовали особо чувствительные люди в городских 
высотках. В частности, заметнее всего это было на последних 
этажах девятиэтажек. О том, что почувствовали землетрясе-
ние, рассказывали, например, некоторые жители Барнаула, 
Бийска и Заринска.

В МЧС подчеркивают, что никаких последствий для нашего 
региона это сейсмособытие не имело. Для большинства людей 
толчки были неощутимыми.

Такие же толчки, по данным Сибирского регионально-
го центра МЧС России по краю, были зарегистрированы 
и в соседних сибирских регионах. Они фиксировались на 
территориях отдельных районов республик Алтай, Тыва, 
Хакасия, в Красноярском крае, Кемеровской и Новосибир-
ской областях.

Светлана ЯКОВЛЕВА

.ФИНАНСЫ.
Когда люди 
проявляют интерес
За  последние  не-
сколько лет в реги-
оне на поддержку 
местных инициатив 
граждан, прожи-
вающих в сельской 
местности, направ-
лено 229 млн рублей.

Были реконструирова-
ны и построены спортив-
ные, игровые площадки, 
обустроены парки, зоны 
отдыха, восстановлены 
мемориальные комплек-
сы. В общей сложности 
реализовано 106 проек-
тов. По словам губернато-
ра Александра Карлина, 
именно местные инициа-
тивы позволяют создавать 
в районах комфортную для 
проживания среду.

– В последнее время 
очень значимым направ-
лением работы становит-
ся инициативное бюдже-
тирование, – сказал он. 
– Алтайский край одним 
из первых в стране на-
чал практиковать такую 
форму взаимодействия 
с общественностью. Она 
будет активно использо-
ваться и в дальнейшем, в 
том числе для повышения 
эффективности бюджет-
ной сферы.

Отметим, что сейчас на-
чинается подготовка про-
екта краевого бюджета на 
2018 год. В документе пред-
усмотрены средства на 
поддержку местных ини-
циатив граждан. Осенью 
будет объявлен конкурс 
проектов. Прием заявок 
начнется 1 ноября.

– И н т ерес л юдей к 
участию в определении 
важных для развития 
территории направлений 
существенным образом 
вырос, – рассказал заме-
ститель председателя Пра-
вительства края, министр 
финансов Владимир При-
тупов. – За последние годы 
в рамках государственной 
программы «Устойчивое 
развитие сельских терри-
торий Алтайского края» в 
регионе реализовали 106 

проектов на общую сум-
му 229 млн рублей, в этой 
работе участвовали 45 му-
ниципальных образова-
ний. В 2017 году в проекте 
развития общественной 
инфраструктуры, основан-
ной на местных инициати-
вах, приняли участие 37 
районов и один городской 
округ. В следующем году 
все направления работы 
сохраняются. Мы активно 
призываем и органы мест-
ного самоуправления, и 
граждан готовить проекты 
для участия в конкурсе. В 
бюджете предусматрива-
ем соответствующие сред-
ства, поскольку считаем 
поддержку местных ини-
циатив одним из важней-
ших направлений нашей 
работы.

В крае с участием граж-
дан отбирали проекты 
для включения в губер-
наторские программы 
«75х75» и «80х80». Сейчас 
на принципах публично-
го обсуждения ведется 
подготовка еще одного 
крупного проекта – про-
граммы «85х85». Жители 
сами предлагают объекты 
для включения в нее. С ис-
пользованием механизма 
инициативного бюджети-
рования в этом году в крае 
реализуется и программа 
«100 скважин».

– Мы должны забла-
говременно довести до 
муниципалитетов ин-
формацию о том, каким 
объемом средств они бу-
дут располагать, чтобы 
районные власти посо-
ветовались с населением, 
правильно распределили 
ресурсы и по-хозяйски их 
использовали, – сказал 
глава региона.

Александр Карлин пору-
чил Владимиру Притупову 
обратить особое внимание 
на качественную и своев-
ременную подготовку до-
кументов. Это позволит 
создать необходимый за-
дел в работе по поддерж-
ке инициатив граждан в 
следующем году.

Кристина ЛИВЕР

527,9   
    
   
 

Теперь в парке красиво и комфортно.



.АПК.
Не сворачивая с верного пути
На здании администра-
ции сельхозпредприя-
тия «Верный путь» в 
Новичихинском районе 
укреплена мемориаль-
ная доска с изображе-
нием не старого еще 
человека и надписью:

«Главе Долговского сель-
совета Нижнику Николаю 
Семёновичу, депутату рай-
онного Собрания депутатов 
Долговского сельсовета, ру-
ководителю ООО «Верный 
путь», почётному гражданину 
Новичихинского района, от 
благодарных жителей Нови-
чихинского района».

В 1993 году бывший до того 
директором преуспевающего 
совхоза «Долговский» Нико-
лай Нижник организовал соб-
ственное сельхозпредприятие 
под названием «Верный путь». 
За уже бывшим директором 
пошли верившие в него – бух-
галтер, инженер, водители, 
механизаторы. Получили на 
паи несколько единиц старой 
техники, 2 тысячи гектаров 
земли, начали трудиться.

Постепенно все налади-
лось. Хозяйство стало не 
только стабильно работать, 
но и развиваться. Причем 
быстрыми темпами. Поя-
вилась в «Верном пути» не 
только новая техника, но и 
два магазина в селе, пекарня, 
пошивочный цех, на недав-
нем пустыре – комплексная 
ремонтная мастерская из 
нескольких цехов, столовая, 
два мехтока, склады для хра-
нения зерна, значительно 
прибавилось у хозяйства и 
пахотной земли.

Работали там очень много, 
а сам Николай Нижник бук-
вально на износ. В 2011 году 
говорил с улыбкой журнали-
сту «Алтайской нивы» Марии 
Чугуновой: «Больше четверти 
века я работаю директором и 
за все это время только один 
раз отдохнул в санатории Зме-
иногорского района да еще на 
целую неделю вырвался как-
то в Горный Алтай. Вот и все. 
Честно признаться, отдыхать 
за целую жизнь так и не нау-
чился».

Он ушел из жизни в мае 
2013 года. Инфаркт. Отла-
женное хозяйство осталось 
без руководителя, и на общем 
собрании коллектива возгла-
вить предприятие предложи-
ли бухгалтеру «Верного пути» 
Марине Бухтояровой, дочери 
Николая Семеновича. Так в 39 
лет, не имея до того никакого 
опыта руководящей работы, 
она стала директором сель-
хозпредприятия, в котором 
работало более 60 человек. Так 
ведь еще и в какое время…

2012 год выдался засуш-
ливым, и потому в 2013-м, 

первом году ее руководства 
хозяйством, сельхозпред-
приятие не смогло вовремя 
рассчитаться по кредитам и 
выплаты по ним перешли на 
следующий год. В 2014-м часть 
урожая ушла под снег…

Выручили санкции, под-
толкнувшие рост цен на сель-
хозпродукцию. Все стало на-
лаживаться. Хотя слово «все» к 
сельскому хозяйству, пожалуй, 
и неуместно. Без неприятных 
неожиданностей редко какой 
год обходится.

– В прошлом году у нас 
выбило градом в первый раз 
посеянную чечевицу, – сетует 
Марина Бухтоярова. – Но мы 
её в нынешнем году посеяли 
вновь и надеемся на хороший 
урожай.

Марина Николаевна по 
специальности экономист, с 
азами растениеводства и по-
леводства познакомилась во 
время учебы в Алтайском госу-
дарственном аграрном универ-
ситете, но вот специального 
агрономического образования 
у нее нет, как нет в «Верном 
пути» и своего агронома-поле-
вода. Впрочем, так было и при 
Николае Нижнике. Но если 
того выручал огромный опыт, 
то дочери Николая Семенови-
ча помогают его коллеги, ру-
ководители преуспевающих 
сельхозпредприятий района, 
к которым она порой обраща-
ется за советами и всегда их 
получает.

– Поначалу ей трудно было, 
конечно, из бухгалтеров в ди-
ректора: мужской коллектив, 
неурожаи в хозяйстве первые 
годы ее работы руководите-
лем. Заметно было просто, что 
она чувствует себя не очень 
уверенно, – говорит директор 
лучшего в районе хозяйства 
«Россия», один из постоянных 
консультантов Марины Бухто-
яровой Сергей Букреев. – Но 

сейчас у нее есть уже опыт, в 
том числе и работы с коллек-
тивом, и теперь видно, как из 
Марины Николаевны год за 
годом наверняка сформиру-
ется хороший руководитель 
сельхозпроизводства.

Сегодня у директора хо-
зяйства «Верный путь» «под 
ружьем» около 60 человек. 
Абсолютное большинство 
– мужчины. Но сразу броса-
ющаяся в глаза при встрече 
деликатность Марины Никола-
евны вовсе не мешает ей быть 
требовательным руководите-
лем и хорошим дипломатом, 
то есть уметь находить путь 
и к мужскому сердцу, и к 
мужскому разуму. Ее и слу-
шают, и слушаются. Есть и 
еще один весомый фактор, 
позволяющий директору и 
его подчиненным добиваться 
взаимопонимания, – зарплата 
в «Верном пути» самая высо-
кая из сельхозпредприятий 
района.

11 668 гектаров пашни об-
рабатывают 12 механизато-
ров. Большую часть посевных 
площадей занимает яровая 

пшеница, около 2 тысяч га 
подсолнечника, 1200 гекта-
ров – гречиха, чуть больше 
ячменя. Поля обрабатываются 
гербицидами,  как и положено 
в хорошем хозяйстве, посто-
янно занимаются обновле-
нием парка сельхозмашин и 
агрегатов. Не так давно взяли 
по лизингу новый «Кировец» 
Петербургского завода, посев-
ной комплекс «Амазона», само-
ходную ростсельмашевскую 
косилку и другую технику. Не 
распылять, концентрировать 
средства – отцовскому прави-
лу директор «Верного пути» 
старается следовать неукосни-
тельно.

Недавно приобретенную 
ростовскую косилку КСУ-1 
осваивает Алексей Дьячков, 
ровно половину из своих 36 
лет работающий механиза-
тором.

– У меня была на «Беларусе» 
прицепная 11-метровая, – гово-
рит он. – Но эта, понятное дело, 
лучше, современнее. Техника 
новая, но я ко всякому железу 
привычен и его не боюсь, – 
улыбается Алексей. – Освоим.

В наследство от отца Мари-
не Бухтояровой досталось не 
только управление созданным 
им хозяйством, но и продол-
жение заботы о родном селе 
Долгово. В свое время, когда 
вода в дома долговцев стала 
поступать все скромнее и 
скромнее, Николай Нижник 
сам попросил отдать ему на 
обслуживание сельские водо-
проводные сети. Сознательно 
взвалил на себя еще одну за-
боту. А как же? Без воды, что 
ли, людей оставить?

Точно так же думает и его 
преемник Марина Бухтояро-
ва, потому заботу о сельском 
водопроводе воспринимает 
как свою личную. Впрочем, 
так она относится не только 
к водопроводу, но и ко всему 
селу Долгово в целом.

– В 2015 году мы попали в 
программу «Устойчивое разви-
тие села» и благодаря этому в 
2016-м сумели заменить 5 ки-
лометров водопровода в селе, 
причем в самых проблемных 
местах, – рассказывает глава 
администрации Долговского 
сельсовета Анатолий Пеньков. 
– Были установлены гидранты, 
сделаны колодцы – в общем, 
наши 220 сельских дворов 
стали бесперебойно обеспе-
чиваться водой. Но ведь нужно 
еще это обслуживать. Сельсо-

вету это не под силу, частнику 
абсолютно невыгодно, и Мари-
на Николаевна вслед за своим 
отцом Николаем Семеновичем 
взяла эту задачу на себя. Конеч-
но, те деньги, что платят люди 
за воду, далеко не покрывают 
затрат предприятия. Но как 
по-другому? Не будет «Верного 
пути» – не то что водопрово-
да, деревни нашей не будет. 
И счастье просто, что Марина 
Николаевна, как и ее отец, вос-
принимает Долгово как наш 
общий большой дом, один на 
всех. Она и в расчистке улиц 
зимой помогает, и во многом 
другом.

– Помогаем по возможно-
сти, куда деваться-то? – просто 
говорит Марина Бухтоярова. – 
Одно ведь большое хозяйство 
в селе, наше. – И, вздохнув, до-
бавляет: – Нам бы кто помог, 
нашел агронома хорошего по 
полеводству. У нас и жилье для 
него приготовлено, и зарплату 
бы дали хорошую…

И правда. Жилье есть, зар-
плата хорошая, места заме-
чательные, люди тоже. Где 
ты, агроном-полевод? Давай 
бери билет до села Долгово. 
Район Новичихинский, край 
Алтайский, тебя там зажда-
лись уже.

Константин СОМОВ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)
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Ученица барнаульского лицея № 101 Наталья Кибанова 
каждое лето подрабатывает на заводе.

Школьницы поддерживают порядок на территории предприятия.
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. 5 Я ТРУДОВАЯ .
Лето – не для скуки
9 тысяч подростков из 
разных уголков региона 
этим летом участву-
ют в акции «5-я трудо-
вая». В краевом центре 
больше ста школьни-
ков тоже проводят 
каникулы с пользой – 
работают на безалко-
гольном направлении 
Барнаульского пивова-
ренного завода.

Ученица барнаульского ли-
цея № 101 Наталья Кибанова 
не любит сидеть без дела. Тре-
тье лето подряд она трудится 
на заводе – в безалкогольном 
цехе моет 19-литровые буты-
ли. За четыре рабочих часа в 
день через школьницу прохо-
дит порядка 60 емкостей для 
кулера. Девушка приводит в 
порядок тару в ванной с по-
мощью специальной щетки.

– Цену труду нужно знать с 
детства. Рабочие будни форми-
руют дисциплину, человек ста-
новится более ответственным, 
начинает правильно распре-
делять время. Заработанные 
деньги пойдут моей маме на 
лечение, – говорит она.

В помещении шумно из-за 
постоянно открытых кранов 
с водой. Сотрудникам при не-
обходимости даже предлага-

ют надевать беруши. Коллега 
Натальи Мария Рассохина к 
такой обстановке привыкла.

– Я учусь в Бийске. В Барнаул 
приехала со стройотрядом. Ре-
бята порекомендовали устро-
иться на пивзавод, попробо-
вать себя в новой роли. Здесь 
хороший коллектив. В цехе в 
основном трудится молодежь. 
Времени на разговоры мало, но 
за обеденным столом обяза-
тельно рассказываем друг дру-
гу что-то интересное, смеемся.

Генеральный директор пред-
приятия Алексей Рыбников 
ребятами доволен. В 1998 году 
он и сам впервые пришел на 
завод будучи старшеклассни-
ком, затем проходил там уни-
верситетскую практику, позже 
устроился на работу и в итоге 
дошел до главной должности.

– С 2011 года сотрудничаем 
с барнаульским центром за-
нятости населения в рамках 
акции «5-я трудовая». Ежегодно 
летом на заводе трудятся под-
ростки, большинство из них 
– это дети наших работников. 
Старшеклассники в возрасте от 
14 до 17 лет занимаются по че-
тыре часа в день в следующих 
структурных подразделениях: 
в цехе готовой продукции и 
тары, в производственной ла-
боратории, в ремонтно-хозяй-
ственном отделе и так далее. За 

месяц дети зарабатывают по 9 
тыс. руб. Городской ЦЗН также 
осуществляет дополнительные 
выплаты: от 1,5 тыс. руб. до 1,9 
тыс. В нынешнем году мы тру-
доустроили 108 подростков, в 
августе – еще 40 человек, – го-
ворит Алексей Анатольевич.

Акция службы занятости на-
селения «5-я трудовая» проходит 
на Алтае с 2008 года. Цель – ор-

ганизация занятости подрост-
ков, трудовая адаптация, при-
обретение рабочих навыков. 
Ребята выполняют различные 
задачи: ремонтируют школь-
ные помещения, занимаются 
благоустройством городских 
и сельских улиц, приводят в 
порядок мемориалы.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА 
(фото автора)
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Техника новая, надо разобраться.

Марина Бухтоярова: «Наше село – наша забота».

Директор «Верного пути» с механизаторами хозяйства.
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. 
ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

Объявление
В Октябрьский районный суд г. Барнаула Алтайского края поступи-

ло заявление Дорофеевой О.Н. об утрате сберегательного сертификата 
на предъявителя серии СЦ номер 0421567 номиналом 50 000 рублей, 
выданного 21.01.2013 в дополнительном офисе 8644/0192 Алтайского 
отделения № 8644 ПАО «Сбербанк России», в связи с этим суд предла-
гает держателю документа, об утрате которого заявлено, в течение 
трех месяцев со дня настоящей публикации подать в Октябрьский 
районный суд г. Барнаула заявление о своих правах на этот документ 
и представить подлинный экземпляр.

 Утерянный аттестат о среднем общем образовании 
№ 02218000599087, выданный МБОУ «Лицей № 112» 
г. Барнаула в 2015 году на имя Слободяна Дмитрия 
Вячеславовича, считать недействительным.

Министерство труда и социальной защиты Алтайского 
края выражает искренние соболезнования родным и близким

КАЛИНИНОЙ
Валентины Ивановны,

начальника управления социальной защиты населения по Таль-
менскому району, в связи с ее скоропостижной смертью.

Все, кто работал с Валентиной Ивановной, будут помнить ее 
как настоящего профессионала, доброго и отзывчивого челове-
ка, внимательного и справедливого руководителя.

Светлая, добрая память о Валентине Ивановне навсегда оста-
нется в наших сердцах.

Извещение о согласовании и утверждении 
проектов межевания

Заказчик: Адам Андрей Яковлевич, проживающий по адресу: Ал-
тайский край, г. Барнаул, ул. Жасминная, д. 53, тел. 8-913-245-9093.

Кадастровый инженер, подготовивший проекты межевания: 
Сибирских Наталья Михайловна, квалификационный аттестат № 
22-10-31 серия А № 0000031 от 16 декабря 2010 года, 658390, Алтай-
ский край, Шипуновский район, с. Шипуново, пер. Пионерский, 14, 
fomin62@ inbox.ru, тел.: 8 (385-50) 21-7-51, 8-923-166-3201.

Ка дастровые номера ис ходны х земельны х у частков: 
22:60:000000:633, 22:60:000000:836, 22:60:000000:674, 22:60:110202:56, 
22:60:110202:54, расположенных: Алтайский край, Шипуновский 
район, на территории МО Порожненский сельсовет.

Ознакомиться с проектами межевания земельных участков мож-
но в рабочее время в течение тридцати дней со дня опубликования 
настоящего извещения по адресу: Алтайский край, Шипуновский 
район, с. Шипуново, пер. Пионерский, 14, каб. 28.

Для согласования проекта межевания при себе необходимо иметь 
документ, удостоверяющий личность, а также документы о праве 
собственности на земельную долю на исходные земельные участ-
ки с кадастровыми номерами: 22:60:000000:633, 22:60:000000:836, 
22:60:000000:674, 22:60:110202:56, 22:60:110202:54.

Возражения относительно размера и местоположения границ 
выделяемого в счет земельной доли земельного участка следует на-
правлять по адресу: 658390, Алтайский край, Шипуновский рай-
он, с. Шипуново, пер. Пионерский, 14, каб. 28, в течение тридцати 
дней со дня опубликования настоящего извещения.

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельного участка

Заказчик кадастровых работ – Гребенщикова Ирина Алексеев-
на (почтовый адрес: 656909, Алтайский край, г. Барнаул, мкр. Затон, 
ул. Кольцова, 4).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания – 
Шапошников Александр Юрьевич (почтовый адрес: 658280, Алтай-
ский край, Егорьевский район, с. Новоегорьевское, ул. Кирова, 16; 
e-mail: shapalex1972@mail.ru, тел. 8-960-950-0575, квалификацион-
ный аттестат № 22-11-209).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:08:020602:546, 
расположенного по адресу: Алтайский край, Волчихинский район, 
примерно в 10,49 км по направлению на северо-восток от с. Вострово.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, а так-
же представить обоснованные возражения можно в течение 30 дней 
с даты опубликования извещения по адресу заказчика кадастро-
вых работ или кадастрового инженера.

Информационное сообщение
«Организатор торгов Яковлев Василий Викторович (656056, г. Барна-

ул, а/я 102, buzzi2002@mail.ru, тел.: 8-903-911-1968, (3852) 63-54-10, ИНН 
222100511032, СНИЛС 05096568077), член Ассоциации «Региональная 
саморегулируемая организация профессиональных арбитражных 
управляющих» (г. Москва, Кутузовский проспект, д. 36, стр. 23, офис 
205, 814, ОГРН 1027701018730, ИНН 7701317591), конкурсный управля-
ющий ООО «Управляющая компания ЖЭУ № 7» (ОГРН 1132225016208, 
ИНН 2225142706, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Денисова, 148), сооб-
щает, что победителем торгов по продаже дебиторской задолженно-
сти признан Благовидов Станислав Александрович (Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Парижской Коммуны, д. 48, кв. 42, ИНН 222405494007), 
предложивший цену 839000 рублей. Заинтересованность победите-
ля торгов по отношению к ООО «Управляющая компания ЖЭУ № 7», 
конкурсному управляющему и кредиторам отсутствует, конкурсный 
управляющий и Ассоциация «РСОПАУ» участия в капитале победите-
лей торгов и покупателей не принимают».

.У НАШИХ СОСЕДЕЙ.
Картофель дорожает, 
огурцы дешевеют

Как сообщает Новосибирскстат, за период с начала 2017 
года (по сравнению с декабрем 2016 года) цены на продо-
вольственные товары в области увеличились на 2,8%, не-
продовольственные – на 0,7%, платные услуги населению 
– на 4,3%.

Больше всего подорожала плодоовощная продукция (на 
20,2%), среди которой особенно заметно подскочила цена на 
картофель (в 2,4 раза), морковь (в 2,2 раза), лук репчатый (в 
2,1 раза), капусту белокочанную (на 88,7%), свеклу (на 57,6%), 
яблоки (на 42,4%), апельсины (на 32,3%). Выросли цены на 
рыбу лососевых пород (на 11,7%), вино игристое отечествен-
ное (на 11%), сухие молочные смеси для детского питания 
(на 5 – 10%).

При этом подешевели огурцы (на 54,1%), чеснок (на 40,3%), 
крупа гречневая (на 17,3%), помидоры (на 16,6%), яйцо куриное (на 
12,6%), подсолнечное масло (на 7,4%), минеральная вода (на 5,7%).

Из лекарственных препаратов подорожали йод (на 9,8%), 
настойка пустырника (на 7%), бинты (на 6,2%). Зато стали де-
шевле валидол (на 34,1%), зубная паста (на 7,4%) и DVD-диски с 
записью (на 4 – 6%).

Среди платных услуг подорожали: полет в салоне экономкласса 
(на 62,6%), отдых в пансионате (на 30,3%), консультация юриста 
по семейным вопросам (на 25,1%), проезд в плацкартном вагоне 
(на 24,1%). Снижение цен отмечено на удостоверение завещания 
в нотариальной конторе (на 14,2%), аренду однокомнатной (на 
6,6%) и двухкомнатной (на 4,9%) квартир.

Вакцины 
не существует…

Вирус Коксаки, вакцины от которого не существует, до-
брался до Омска. Его завез один из туристов, побывавший 
на турецком курорте.

Про новый вирус известно, что он передается воздушно-ка-
пельным путем, у заболевших резко повышается температура 
(до 40 градусов), все тело покрывается сыпью, им больно ды-
шать, а с пальцев слезают ногти. Точное количество россиян, 
подхвативших вирус, пока неизвестно, но данные о заболев-
ших начали поступать из Москвы, Калуги, Твери и Омска, 
сообщает РЕН ТВ.

Так, отдыхавший в Турции со своей семьей омич Сергей 
Бережный рассказывает, что вместо купания в море и при-
ема солнечных ванн ему, жене и детям пришлось бегать по 
врачам. При этом турецкие власти скрывают информацию о 
распространении вируса Коксаки, а заболевшим не оказывается 
необходимой помощи. Россияне уже начали сдавать путевки 
и уезжать обратно домой, чтобы лечиться у отечественных 
специалистов.

По материалам информагентств подготовил 
Константин СОМОВ
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Созидательный и обучающий
  ТЕАТР .

Директор театра Ирина 
Лысковец сразу оговорилась: 
праздновать свой юбилей МТА 
будет только в следующем году, 
однако и на этот сезон заплани-
рованы интересные проекты. 
Но главное, у театра наконец-то 
появился главный режиссер, 
знакомство с которым Ирина 
Владимировна назвала долго-
жданной встречей.

– Мы общались, нашли мно-
го общего в наших мыслях, 
мечтах, в том, как мы видим 
продвижение театра в буду-
щем, – сообщила она журна-
листам.

Кроме того, труппа пополни-
лась молодыми артистами. В 
МТА вновь будет работать Алек-
сандр Пальшин (князь Гвидон 
из «Сказки о царе Салтане» и 
Медведь из «Обыкновенного 
чуда»), покидавший нашу труп-
пу на сезон. Для выпускницы 
Новосибирского театрального 
института Марии Табачниковой 
МТА – первый театр, который, 
как она надеется, станет теа-
тром ее жизни.

– Это большая труппа и, 
в принципе, новая для меня 
работа. Я рассматриваю театр, 
фотографии на стенах, для 
меня все трепетно и важно, – 
говорит Мария.

Супруги Наталья Коровкина 
и Нияз Оспанбаев выбрали Мо-
лодежный, так как там уже ра-
ботают их однокурсники, с ко-
торыми они «говорят на одном 
языке». Наталью барнаульская 
публика уже видела в послед-
ней премьере прошлого сезо-
на – спектакле «Бальзаминов. 
ЖенитьБы», где она сыграла 
Устиньку. Артисты, кстати, се-
рьезно занимаются вокалом и 
обещали блеснуть в каком-ни-
будь музыкальном спектакле. 
И такая возможность появится 
зимой: в конце декабря будет 
представлена концертная 
программа с вокальными, 
хореографическими и пласти-
ческими номерами. Пройдет 
она в фойе 2 этажа, где рас-
положен театральный буфет. 
МТА планирует развивать эту 
площадку.

Однако больше всего вопро-
сов на пресс-конференции за-
давали, естественно, новому 
главному режиссеру. Напом-
ним, первое знакомство с ним 
состоялось еще на II Всероссий-
ском молодежном театральном 
фестивале им. В.С. Золотухина, 
в жюри которого он вошел. А 
весной состоялась его премьера 
«Бальзаминов. ЖенитьБЫ» по 
мотивам трех пьес Островского.

– Я благодарен руководству 
за приглашение, для меня 
большая честь попасть в такой 
легендарный театр, работать 
с высокопрофессиональным 
коллективом. Для меня это 
действительно большое собы-

тие, спасибо вам за оказанное 
доверие, – сказал режиссер. – Что 
касается планов, они у нас боль-
шие и амбициозные, поскольку 
у театра высокая планка и хоте-
лось бы развивать его дальше. 
Сейчас мы запускаем универ-

сальный проект «Читка с авто-
ром», который будет работать 
не только на нашей домашней 
площадке, но и в школах.

По словам Дениса Малю-
тина, проект рассчитан глав-
ным образом на учащихся 8 – 9 
классов, которых познакомят с 
классиками – Чеховым, Достоев-
ским, Салтыковым-Щедриным, 
Гоголем. «Считаю, что это важ-

но для театра созидательного, 
положительного и обучающе-
го. Наш основной зрительский 
контингент – школьники и мо-
лодежь, которым необходимо 
знакомиться именно с этими 
авторами. Это будет начало».

В театре не скрывают, что 
выбор литературных произведе-
ний будет привязан к школьной 
программе. Малютин говорит, 
что читки предполагают некую 
вводную часть от режиссера, а 
также непременное обсуждение 
со зрителями. Молодые акте-
ры, кстати, тоже смотрят на эту 
перспективу положительно, по-
скольку многие из них соскучи-
лись по художественному слову.

– Для артиста это высокий 
уровень развития, здесь же 

работает перспектива мысли, 
– соглашается Денис Малютин. 
– Ну и само по себе чтение – не 
монотонный процесс: рассказ 
идет по ролям, артисты вну-
тренне проживают своих пер-
сонажей. Бывали случаи, когда 
дети говорили: «Мы как будто 
послушали радиоспектакль!» 
То есть не обязательно созда-
вать на сцене некое визуальное 

действо. И мы хотим с помощью 
этой формы развивать фанта-
зию ребенка.

О других планах пока ска-
зано в общих чертах: 20 дека-
бря состоится премьера ново-
годней сказки «Арборейская 
принцесса», над которой будет 
работать режиссер Владимир 
Филимонов. Постановщик из 
Новосибирска Василий Лукья-
ненко представит спектакль 
по мотивам японских сказок 
для всей семьи (он будет идти 
на малой сцене). О подробностях 
своей следующей работы Денис 
Малютин умолчал, подтвердив 
только, что театр планирует 
взять современную пьесу.

Любовь КАРПОВА,
(фото из архива МТА)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Не пугало
огородное

Робоволк весь покрыт 
плотным мехом и имеет ис-
кусственные клыки. В его 
глаза встроены ярко-красные 
светодиоды. 

А по размерам совсем как 
реальный. Он воет и рычит, а 
все заканчивается выстрелами. 
Записи, их в системе 18, проигры-
ваются в случае срабатывания 
инфракрасных датчиков дви-
жения.

Создал этого сторожа япон-
ский сельскохозяйственный ко-
оператив Super Monster Wolf для 
отпугивания диких животных

Кефир…
с морским ежом

Полезные напитки из мор-
ских ежей, водорослей и ли-
монника создали молодые 
ученые Дальневосточного 
федерального университета 
(ДВФУ), сообщает пресс-служ-
ба вуза. Добавки помогут 
человеку укрепить нервную 
систему, предотвратить об-
разование тромбов, вывести 
металлы и радионуклиды из 
организма.

Ученые Школы биомедици-
ны ДВФУ являются авторами 
многочисленных разработок 
новых продуктов питания на 
основе морских гидробионтов. 
В линейке инновационных ре-
цептов – салаты, колбасные 
изделия и «наношоколад» с 
морской капустой, хлебобу-
лочные и желейные изделия, 
напитки с экстрактами зеленых 
водорослей, паштет с кукума-
рией, соусы на основе морских 
добавок и другие. Университет 
также является участником рос-
сийско-японского проекта Kelp, 
который направлен на расшире-
ние использования ламинарии 
в питании человека.

По открытым
интернет-источникам

подготовила 
Людмила ИЗВЕКОВА

В Бийске прошел рейд по 
выявлению нарушителей 
на пляжах в рамках ме-
роприятия «Вода – без-
опасная среда».

Автомобиль «Газель» с очень 
серьезной надписью «Опера-
тивный штаб» и спецрасцвет-
кой МЧС спешит на один из 
санкционированных пляжей 
города Бийска. Внутри него 
оператор с видеокамерой и 
журналистом,  корреспондент 
«Алтайской правды», а также 
представители службы ГОЧС 
и ПБ г. Бийска и управления 
по работе с населением.П  

Осмотрел мобильный штаб 
изнутри. Относительно ком-
фортные мягкие скамейки, 
расположенные вдоль стола, 
пять или шесть телефонных 
розеток на задней части сало-
на, столько же электрических 
вдоль одной из стен «Газели» 
– вот и все убранство. Как пояс-
нили сотрудники службы ГОЧС 
и ПБ, розетки используются 
при развертывании штаба для 
подключения различного рода 
аппаратуры, необходимой при 
работе по устранению чрезвы-
чайных ситуаций.

Сегодня, хорошо, не ЧС, а 

просто плановый рейд по вы-
явлению нарушителей на пля-
жах города Бийска. Доехали до 
места проверки, которым стал 
любимый многими бийчанами 
пляж за понтонным мостом.

Именно там природа сделала 
все, чтобы отдых был в радость 
людям. Длинная песчаная коса, 
мелкий и мягкий песок, ласка-
ющий усталые ступни, медлен-
ное течение Бии и постепенное 
углубление песчаного дна. В 
общем, и взрослым, и детям 
купаться и загорать там удобно 
и комфортно, что и было дока-
зано по приезде.

Несмотря на будний день, 
на пляже кроме нас и присо-
единившихся коллег из дру-
гих СМИ, прибывших на своей 
машине, было немало народу. 
Одни принимали солнечные 
ванны, другие купались в реке, 
третьи занимались приготов-
лением шашлыка. С первого 
взгляда нарушителей даже не 
разглядишь. Пока осматривали 
пляж, прибыл катер с работ-
никами ГИМС, которые также 
участвуют в подобных рейдах.

– Прошлый год показал тра-
гичную статистику. На терри-
тории города Бийска в воде в 
2016 году погибли шесть детей 
и восемнадцать взрослых, – рас-
сказывает журналистам в это 
время главный специалист 

службы ГОЧС и ПБ г. Бийска 
Борис Ляшенко, – в этом году 
благодаря в том числе и подоб-
ным рейдам у нас нулевые по-
казатели.

Кроме того, Борис Никола-
евич сообщил, что на одном 
из заседаний Комиссии по ЧС 
Правительства Алтайского 
края губернатор Александр 
Карлин потребовал усилить 
контроль за водными объек-
тами, где отдыхают люди, и 
особенно обращать внимание 
на детей, купающихся без при-
смотра родителей.

Видеооператоры погрузи-
лись в катер Государственной 
инспекции по маломерным су-
дам, чтобы снимать берег со 
стороны реки, а мы со специа-
листами, среди которых также 
были сотрудники полиции и 
МЧС, остались выявлять на-
рушителей. Долго искать не 
пришлось. Неожиданно один 
из спасателей, дежуривших на 
пляже, сел в моторную лодку и 
на большой скорости направил 
её вверх по течению.

Присмотревшись, мы увиде-
ли стайку ребят, взобравшихся 
на понтонный мост и собираю-
щихся, по всей видимости, со-
вершить чемпионские прыжки 
в воду. Спасатель успел вовремя, 
и после его просьбы дети спу-
стились с моста как это следует 
делать – пешком,  а не с помо-
щью ныряний в воду.

Мы с участниками рей-
да отправились к месту, где 
была оставлена одежда юных 
нарушителей. Оказалось, что 
ученики одной из школ Бийска 
пришли покупаться без при-
смотра взрослых, что само по 

себе является нарушением. Это 
хорошо ещё, что они выбрали 
санкционированный пляж и 
оказались в зоне внимания 
сотрудников Бийской службы 
спасения.М   

Опасности на воде детей 
поджидают разные. Например, 
тот же мост. Возле понтонов 
образуется некое небольшое 
течение против хода реки, ко-
торое вполне может затащить 
ребенка под металлическое 
сооружение. Либо на дне у 
конструкции могли остаться 
некоторые железные детали, о 
которые при нырянии можно 
получить травмы. Конечно, пе-
ред открытием сезона водолазы 
обследовали дно, но мало ли…

Об этом с детьми, которым по 
виду можно было дать 12-13 лет, 
поговорили участники рейда. 
Участковый уполномоченный 
полиции записал адреса юных 
нарушителей, так что можно 
предположить, что далее раз-
говор продолжится с их роди-
телями, которым уже серьезно 
объяснят, насколько опасно 
нахождение детей на реке без 
присмотра взрослых.

Далее было пресечено и дру-
гое нарушение. На этот раз о 
правилах забыли взрослые. 
Группа мужчин, загорая на 
солнце, неспешно распивала 
слабоалкогольные напитки. 
После предупреждения пла-
стиковая тара исчезла как по 
волшебству и отдыхающие 
устремились освежиться в 
Бию. Причем один из них шел 
по такой замысловатой тра-

ектории, что мы даже за него 
начали волноваться… Впрочем, 
принявший на грудь горожа-
нин не стал испытывать судьбу 
и улегся на мелководье возле 
берега. Кстати, по статистике, 
многие люди, находящиеся в 
воде в алкогольном состоянии, 
как раз и погибают.

Идем дальше вдоль песчано-
го берега. Начальник караула 
21-й пожарно-спасательной ча-
сти ФПС ГПС Алексей Соколов 
обращает внимание не только 
на нарушителей, но и на про-
стых отдыхающих. Проводит 
с ними разъяснительные бесе-
ды, вручает памятки, напоми-
нает, как делать искусственное 
дыхание пострадавшим в слу-
чае трагедии.

– Основное правило на во-
дных объектах – это купание и 
прием солнечных ванн только 
в строго отведенных местах, – 
подчеркивает специалист МЧС, 
– где развернут спасательный 
пост, зона реки ограничена 
буйками. А   

Проверив санкциониро-
ванный пляж, выходим за его 
зону. Там тоже присутствуют 
купающиеся. Люди приезжают 
целыми семьями. С ними про-
водится работа по разъяснению 
правил, а также участники рей-
да рекомендуют отдыхающим 
переместиться все-таки в зону 
пляжа, где работает спасатель-
ный пост и дно проверено во-
долазами.

От внимания «контролеров» 
не ускользает даже то, что неко-
торые бийчане подгоняют свои 
автомобили вплотную к реке, 
что запрещено. Транспорт дол-
жен стоять не ближе 50 метров 
от водного объекта. Впрочем, 
все отдыхающие адекватно 
отреагировали на замечания 
– отогнали автомобили и пе-
реместились на санкциониро-
ванный пляж.

Выезды рейдовых групп 
будут продолжаться до конца 
купального сезона, который 
завершится в середине августа.

Четкое соблюдение правил 
поведения на водных объектах  
не даст вашему отдыху превра-
титься ещё в одну трагедию 
на водоеме.
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Когда правила забываются…
  НАУКА И ЖИЗНЬ .   БЕЗОПАСНОСТЬ .
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Сезон выставок
Пока театральный сезон не открыт, 
все свои силы жителям и гостям сто-
лицы края предлагается кинуть на 
посещение разнообразных выставок, 
коих в августе просто не счесть.

В музее «Город» с 4 августа по 2 сентября посе-
тители могут увидеть более 90 работ художников 
из России, США, Финляндии, Канады, Велико-
британии, Македонии, Хорватии, Республики 
Сербской, Беларуси, Болгарии, Казахстана, Укра-
ины на тему «Ангел-хранитель».

В ходе выставки пройдет встреча с автора-
ми проекта, которые расскажут об истории его 
создания и интересные и необычные факты из 
жизни художников и их картин.

Кстати, за три года «Ангелы Мира» уже вклю-
чили в экспозицию 174 картины размером 1х1 
метр из 17 стран. 79 из них сейчас находятся в 
Европе, в Праге. На открытии выставки в Барнауле 
будет показана одна из картин местной художни-
цы Дарьи Демкиной – она войдет в коллекцию 
международного арт-проекта «Ангелы Мира».

***
В Государственном художественном музее 

Алтайского края на ул. М. Горького, 16 – выставка 
«Барнаул и барнаульцы».

В искусстве Алтая творчество Леопольда 
Цесюлевича занимает особое место. По мне-
нию искусствоведов, в своих картинах он во-
плотил синтез русской и западноевропейской 
школ. Полотнам художника присуще чувство 
современности, соединенное с обращением к 
историческому прошлому, стремление к эпич-
ности и монументальности.

Одной из ведущих тем для художника являлась 
деревянная архитектура Барнаула конца XIX – 
начала XX века. Ее своеобразие форм, неповто-
римое очарование отражены в произведениях 
«Терема» (1978), «Вечерний зной в Барнауле» (2003) и 
«Гостиница «Империал» в Барнауле в свои лучшие 
годы» (2005). Эти работы дают возможность полю-
боваться бывшей женской гимназией Будкевич, 
позволяют еще раз увидеть не сохранившееся до 
наших дней здание гостиницы «Империал», в 
котором в 1926 году останавливался Н.К. Рерих.

Кроме того, в Государственном художествен-
ном музее Алтайского края открылась выставка 
«Фарфоровая сказка Алтая», где представлены 
работы участников III Международного худо-
жественного пленэра.

Расписанные тарелочки, фигурки животных, 
маски, кувшины, статуэтки – все это результат 
работы 38 участников пленэра из 11 городов (в том 
числе из Узбекистана). Самая взрослая участница 
– 64-летняя керамистка, которая прилетела из 
Костромы, чтобы 10 дней лепить и обжигать свои 
изделия в экстремальных полевых условиях. Всего 
изготовили более 130 работ в разных техниках и 
разных обжигов (на выставку, правда, попали не 
все). Одно из самых интересных произведений 
– сделанный на гончарном круге старорусский 
сосуд-шутиха. Это кувшин, в горлышке кото-
рого множество отверстий. На самом кувшине 
дразнящая надпись: «Напейся, не облейся». О 
том, как это сделать, можно узнать на выставке. 
Экспозиция будет работать до 28 августа.

***
В музее-заповеднике В.М. Шукшина в Сростках 

работает экспозиция «И прекрасна моя родина 
– Алтай».

Произведения, представленные на выставке, 
по духу созвучны творчеству Василия Макаро-
вича. Они посвящены жизни деревни, людям с 
их земными радостями и горестями, душевны-
ми переживаниями, красоте алтайской земли. 
Там можно будет увидеть портрет В.М. Шукшина 
«Актер, писатель, кинорежиссер Василий Шук-
шин», написанный московским художником 
Олегом Закоморным; «Осенний шум» – большой 
восторженный этюд корифея алтайской живо-
писи Федора Торхова; картина «Осень» Анатолия 
Штаня пронизана романтикой и светом души, 
музыкой и гармонией.

Через призму личности и творчества Василия 
Макаровича Шукшина художники приглашают 
зрителя к разговору о сущности бытия.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Новый главный режиссер МТА Денис Малютин.

Беседа с нарушителями.

И в августе на водоемах следует быть внимательными.

В Молодежном театре Алтая представили нового 
главного режиссера – им стал Денис Малютин, уже 
знакомый публике по спектаклю «Бальзаминов. 
ЖенитьБЫ», – а также рассказали о планах на 
грядущий 60-й сезон, который откроют 1 сентября.

П
В материале «Аграрии идут на эксперимент», вы-

шедшем  8 августа 2017 г., в 10 абзаце следует читать: 
«Невзирая на то, что природная рента здесь низкая, 
например, с 1 гектара в Барнаульской агломерации 
можно получить в среднем 25 центнеров, а здесь – 15 
с гектара, и там они могут сеять сою, а у нас ей не кли-
мат, мы ценим то, что у нас есть, и стараемся получить 
максимальную прибыль».

«Гостиница «Империал». Леопольд Цесюлевич.


